

HCR

056

R454-rc

# REVISTA COSTARRICENSE

PUBLICACION PARA EL HOGAR

SARA CASAL Vda. de QUIROS, Directora

SAN JOSE

COSTA RICA

AMERICA CENTRAL

Año X — Domingo 1º de Diciembre de 1940 — No. 448

## NUEVA ASOCIACION PIADOSA DE ACCION CATOLICA MASCULINA

en el Santuario de La Agonía de Alajuela, comenzará el domingo 24

Cuando hace unos dos años vi casi terminado el Grandioso Santuario de La Agonía de Alajuela, levantado de modo cuasimilagroso por los dinámicos PP. Redentoristas, les dije francamente: OS SOB-RAN DOS CUAR-TAS PARTES DE TEMPLO.

Y ellos siempre optimistas, como fundados en su esperanza en Dios e ilusionados por su apostólica ansia de hacer bien a las almas, me respondieron mostrándome complacidos, los mil metros cuadrados de su artístico edificio: Aguarde unos meses nada más, y verá la cristiana realidad que nosotros divisamos siempre en no lejano horizonte; sus ojos le convencerán de que si los católicos hacen los templos, los templos hacen a los católicos... prácticos!

Y me dieron un argumento convincente: las gentes indiferentes y hasta enemigas del teatro, acaban por no poder prescindir de él... asistiendo hasta a dos tandas diarias, a fuerza de oír la sirena y los comentarios archientu-siastas de los asistentes.

Y así ha sucedido efectivamente en este Santuario de La Agonía, animado, enfervorizado por sus Constructores y dueños, los PP. Redentoristas. De modo asombroso se va llenando cada día más de fieles, sobre todo en los Jueves Eucarísticos, en los Martes Perpetuos y en la Misa de niños de 7½ los domingos.

FALTABA algo en este templo: EL ELEMENTO HOMBRE. Y para atraerlo han pensado los PP. Redentoristas fundar una ASOCIACION MASCULINA DE ACCION CATOLICA en honor del Titular, el Santo



Cristo de Esquipulas.

Ya dió el canónico PERMISO Monseñor Solís por cierto el primero de este género, en su vida de Obispo Alajuelense. Reina entusiasmo universal; se determinó para iniciar esta asociación el último domingo de este mes en

el rosario de las 6 p. m. Se impondrán a todos los socios las insignias en impresionante ceremonia, a la que seguirá la Procesión con el Cristo Negro por las amplias naves del templo, acompañada de sus nuevos INTREPIDOS CABALLEROS DEL SANTO CRISTO; así se llaman los nuevos socios.

Me permito hacer una cordial invitación y enfática llamada a todos los hombres y muchachos de Alajuela, del centro y los distritos para que den sus nombres a esta Asociación y puedan llamarse y ser CABALLEROS DE CRISTO en su parroquia. Aun más, siendo este Santuario de La Agonía DIOCESA-

NO, sería muy grato, por no decir necesario, ver a todos los hombres y muchachos de la Diócesis Alajuelense formando un escuadrón de varones valientes de Acción Católica en bien del reinado de Cristo en Costa Rica.

Nuestro Cristo Negro desde su nuevo Santuario os espera el próximo 24 a las 6 de la tarde; el Papa y los Prelados mandan a los hombres la Acción Católica.

DIOS LO QUIERE!!!

COSTA RICA LOS NECESITA!!!

ALAJUELA LO RECLAMA!!!

Padre: Caridad del Campo



## ¿Quiere Ud. un RIZADO perfectamente natural?

En la Academia de Belleza de don Francisco Benedetti, frente al Teatro Variedades quedará usted complacida.

Su larga experiencia es su mejor recomendación.

TELEFONO 4552

## Censura de Películas

POR EL TRIBUNAL DE CENSURA CINEMATOGRAFICA DE ACCION CATOLICA

CLASE A, 1ª Sección.

BUENAS

El Diablillo sentimental, Idilio del Dr. Christian, Invasión, El Joven Edison, Marineros de agua dulce, La Silva habla, Triple justicia.

CLASE A, 2ª Sección

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

La Avenida de la tentación, El Bazar de las sorpresas, Cabalgata de Hollywood, Las Calles de Londres, La Casa maldita, La Cita con el destino, De México llegó el amor, El Despertar del mundo, Extraño caso del Dr. Kildare, Hay que educar a Niní, Una Luz en mi camino, El Maestro Levita, Más allá de la vida, Mi hijo, mi hijo, Nick Carter en el trópico, O tú o nadie, El Paraíso maldito, El Rey de los condenados, Romeo y Julieta, La Selva negra, Su adorable majadero, La Tragedia de los Dalton, Viernes 13, Ya tiene comisario el pueblo, Zanzíbar.

CLASE B. ESCABROSAS

Ahora seremos felices, El Alguacil de la frontera, El Cielo y tú, Conflicto, Esta mujer es mía, El Fugitivo, Los Griegos eran así, La Isla de los

resucitados, Lo que el viento se llevó, Melgarejo, Motín a bordo, Zona tórrida.

Las diversiones deben ser sanas; no lo son las que enlodan y son causa de rebajamiento moral. Concurra al buen cine; repudie las películas escabrosas y condenadas.

De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al teléfono 2353 por la película que desee y se le atenderá gustosamente.

## Existencia del Ser Supremo

No hay quien crea que Dios no existe sino aquel a quien tendría cuenta que no existiese. No hay argumento más propio para llegar al convencimiento de que el ateísmo, más bien que penetrar hasta el corazón, se detiene en los labios, que el de considerar que los ateos con frecuencia emiten sus opiniones y las defienden como si desconfiaran de sí mismos, y desearan ser garantidos por el ajeno testimonio. Si estuviesen bien persuadidos de lo que dicen, esto es, de que Dios no existe, ¿a qué tanta contienda sobre el asunto?

*Montesquieu.*

## Betina de Holst Hijos

Está recibiendo novedades del exterior - Formas de sombrero de fieltro - Portamonedas - Bellísimas flores para vestidos - Cintas y Terciopeños en todo color - Géneros para abrigos de superior calidad.

Para Primera Comunión encontrará todo lo que desee el gusto más refinado.

DIRECTORA:  
SARA CASAL Vda. DE QUIROS  
Apartado 1239  
Teléfono 3707

OFICINA mi casa de  
habitación

BARRIO: La California  
Av. 1ª Calles 27-29

# REVISTA COSTARRICENSE

PUBLICACION SEMANAL PARA EL HOGAR

Con la aprobación de la Autoridad Eclesiástica  
Benedicida y aprobada por Su Santidad Pío XI

Suscripción mensual

— de —

cuatro números

₡ 1,00

AÑO X

San José, C. R., 1º de Diciembre de 1940

No. 448

## A propósito de la Enseñanza Religiosa en las Escuelas

Hay que vivir para convencerse una de que la pasión humana, los prejuicios y muchas veces el odio ciega a los humanos para no ver la razón, la lógica de las cosas. No los convencen ni sus propias convicciones.

Así por ejemplo, casi todos los que han escrito en contra de la enseñanza religiosa en las escuelas no son comunistas y están muy lejos de acuerdo con las doctrinas de la Rusia Soviética, y sin embargo indirectamente las acuerpan. Allí en Rusia están contra la existencia de Dios, y jamás podrían pensar que sea un deber del Estado preocuparse de los asuntos espirituales de sus gobernados cuando en todas sus instituciones, el más refinado paganismo es el que reina. Allí se persigue a todo lo que huelga a religión pues quieren desterrar la idea de Dios del corazón humano, y es para la realización de sus doctrinas que todo, hasta el alma humana quieren tenerla bajo el dominio de sus nefastos ideales. Y lo peor de todo es que tienen espíritu de expansión y quieren que sus teorías dominen al mundo.

Como no somos animales, aspiramos a ser sociables, y para ello necesitamos educarnos, prepararnos para vivir en sociedad. Toda sociedad tiene derechos y deberes.

"Se da el nombre de sociedad civil, a la reunión de familias establecidas en un territorio determinado y sometidas a las mismas autoridades y leyes. Esta sociedad constituye el ESTADO. La razón de ser de la sociedad civil estriba en la necesidad que tienen las familias de asegurar la defensa de la vida y demás intereses de sus miembros. La sociedad civil responde a las más legítimas aspiraciones del hombre: "Es, según expresión de Enrique Joly, una precaución indispensable no sólo contra las malas pasiones, sino contra las sorpresas de los ambiciosos, y contra la tiranía de aquellos que se irían apoderando del mando con

el fin de imponer su voluntad a familias enteras".

Incumbe al Estado dictar leyes, hacer que se cumplan y más que todo instruir al pueblo en sus deberes. Si se deja al pueblo que siga sus instintos, sin dictarles una norma para que la sigan, llegaremos a lo que llegan los países sin ninguna civilización, a continuar siendo seres brutos, inconscientes de sus deberes y expuestos a la animalidad de nuestra mísera naturaleza humana.

A los que están contra la enseñanza religiosa en las escuelas y colegios no les abre los ojos la experiencia de los países más adelantados que el nuestro como Francia, que ha visto palpablemente el resultado de la enseñanza sin Dios, y que ahora mismo vuelve sobre sus pasos, declarando la enseñanza religiosa obligatoria, dando libertad a las congregaciones religiosas para enseñar. Cuando los grandes dirigentes de ese cerebro del mundo declaran que el fracaso de Francia ha sido por la supresión de la religión y la falta de verdadera espiritualidad en la mayoría del pueblo francés, y lo peor de todo, la influencia judía en todo, la que trató de destruir la familia, comenzando por el matrimonio civil, el control de los nacimientos y la propaganda inmoral que el cine se ha encargado de realizar para falsear la moralidad pública, cuando no, para anularla.

Bien con todos esos ejemplos, aquí, en este rincón, donde apenas estamos en pañales en toda clase de ciencias filosófico-sociales, hacen como niños, siguen los impulsos de sus propios sentimientos para arrogarse el poder de emitir sus propios pensamientos para representar la voluntad nacional.

No existe ningún derecho para que una minoría insignificante imponga su manera de pensar a la mayoría costarricense que es católica. Ninguno de los que han opinado en contra, sufrirá las consecuencias de una educación atea. Los padres

católicos tienen todo derecho a pedirle al ESTADO para sus hijos la enseñanza religiosa no sólo en las escuelas sino también en los Colegios de Segunda Enseñanza.

Qué ridículo, nos dicen, que es en el hogar y en el púlpito donde debe enseñarse la religión; o son ellos unos ignorantes o nos creen otros ignorantes... En las clases de ciencias se puede destruir completamente la fe, bien lo saben ellos. Y si el niño no tiene un padre ilustrado que destruya las enseñanzas de un profesor ateo, la fe religiosa del niño está destruída.

La Religión, las buenas maneras, la cultura, el aseo, el civismo, son enseñanzas que el maestro debe conocer perfectamente, debe estar empapado en ellas para que en el curso de todas las otras enseñanzas las enseñe, pues en todas ellas debe existir una coordinación fundamental para que en el edificio educacional no haya nada que pueda destruir la solidez de él.

Todas estas reflexiones son respecto a la gente culta, que vive en medio de la civilización de las grandes ciudades, y qué diríamos respecto a los pueblos lejanos, donde sólo el trabajo y el derecho de vivir los anima. ¿No tienen ellos derecho a pedirle al Estado una enseñanza religiosa para sus hijos?, ellos que no tienen ninguna instrucción religiosa, porque quién se las enseñó?, pero que, por un buen sentido común, saben que no son animales, que hay un Dios en quien se debe creer y obedecer; y que, ya ellos que carecieron de

esa enseñanza religiosa, porque unos cuantos que se arrogaron el derecho de decidir de una cosa tan íntima como ésta, ellos carecen hoy día de una sólida instrucción religiosa, y no quieren que sus hijos crezcan como animales, y piden al Estado la Enseñanza Religiosa.

Podríamos continuar hablando sobre este problema para demostrar la importancia de él, presentar argumentos, ejemplos prácticos, y decir quién es la mano interesada en todo este asunto, pero creemos inútil, jamás convenceremos a quienes están hoy día contra la enseñanza religiosa. Ellos se convencerán si son personas humildes de su errónea manera de pensar de que la Religión católica nada malo enseña, que es ella la que le ha dado vida a la civilización actual del mundo y probablemente eso será en el puerto de la eternidad, entonces los veremos arrepentirse de todo el mal que hicieron y de todo el bien que dejaron de hacer; pero entonces será tarde... y les pasará como a un diputado liberal que me decía al final de su vida... quiero ayudarla a usted en todo lo que pueda, será el "Mea Culpa" mía, qué fui de los que votaron la expulsión de las congregaciones religiosas, de lo que estoy arrepentido; hoy soy viejo, tengo hijos, y con la experiencia de los años pienso muy diferente que cuando estaba imbuído de todos esos liberalismos que no nos han dejado más que errores. Ah! si pudiera deshacer lo que hice!

Las personas de conciencia honrada, obser-

*Corte sus vestidos con*

**PATRONES IMPRESOS MAC CALL**

*si quiere economizar dinero y andar elegantemente vestida a la moda*

Distribuidores en Costa Rica:

**E. CRESPO & Cia.**

**LA GLORIA**

La Tienda de Moda

**SAN JOSE**

van, reflexionan, dilucidan, comparan el pasado con el presente, preveen, y luego de serias y largas horas de pensar, deciden de los problemas sociales con acierto, y no de acuerdo con sus íntimos pensamientos.

Ama la libertad, y se dice, si amo la libertad por qué trato de imponer mi manera de pensar a la mayoría que es católica?

Hay muchas personas que se preocupan del interés público, pero muchas viven indiferentes... dejando pasar... pero en tratándose de religión muchas veces son las más apasionadas en el debate en contra de ella.

Que se corrompe a la niñez, que el cine in-moral degenera a la juventud, que hay centros de

corrupción, que existe la trata de blancas, que se abusa de niñas de 10 a 15 años, que la literatura inmoral se vende libremente, nada dicen... hay libertad para todo eso. ¡Viva la Libertad!

Pero hay que legislar para que la Enseñanza Religiosa sea efectiva en todo el país, entonces si los vemos heridos como de un rayo, entonces si que la libertad se convierte en un mito.

Así es la vida... hay que vivir para convenirse que no hay nada más difícil que trabajar por el triunfo de la Religión, será combatida hasta el final de los tiempos, pero las puertas del infierno no prevalecerán contra ella. Así lo dice el más sabio de los libros: LA SANTA BIBLIA.

## ¡No matarás!

Así dijo un sacerdote en el Congreso al discutir una ley inícuca que defienden algunos. Quieren legalizar el crimen, matar al niño antes de nacer, no será ya un crimen porque la ley lo sancionará. ¡Qué horror!

Parece mentira que se trate de legislar contra la vida de inocentes que no pueden defenderse! ¡Si al menos hubieran madres en el Congreso que defendieran los derechos del Niño! Aquí en Cos-

ta Rica, donde existe una sociedad protectora de animales y que se castiga con fuertes multas a quien mata un perro sarnoso, aquí trata de legalizarse el matar a un hijo porque corre peligro la vida de la madre! ¡Cuál madre consentiría que la operaran sabiendo que su hijo morirá?, la madre que tiene fe, jamás consentirá en que maten al hijo por salvarla a ella! siempre tendrá la esperanza en que su oración alcanzará la vida de ambos.

# Aproveche

LAS FACILIDADES QUE EN SU

# SECCION DE AHORROS

LE OFRECE EL

# Banco de Costa Rica

Si existen mujeres infames, que hacen un negocio, dando medicinas para destruir la vida de seres indefensos, y muchas veces con resultados fatales para la madre, y siendo todavía considerado eso como un crimen, ¿qué será el día en que la ley sancione ese delito?

Es deber del Estado dictar leyes, pero leyes justas y morales.

La vida humana es inviolable, nadie tiene derecho a intentar contra ella, y menos legislar, legislar es autorizar para cumplir la ley, y en este caso es autorizar el homicidio.

Si tres doctores dicen que está en peligro la madre, será suficiente para dar orden de matar al hijo. Constantemente estamos viendo que los dictámenes médicos están sujetos a equivocaciones, porque los médicos no son infalibles.

Y no solo las viejas comadronas, viven de ese vil oficio, ha habido también doctores que fueron muy poco queridos porque para ellos matar un hijo antes de nacer era algo así como hacer un gran favor, a la pobre mujer, cuya falta sería castigada por el que dirán de la sociedad.

Cuando no hay moralidad en el oficio de la medicina, dictar leyes para atentar contra la vida de inocentes, es autorizar a que el crimen llegue a ser un acto generoso.

Es tan inmoral esta ley, que esperamos que los señores diputados no perderán su tiempo discutiéndola y que la rechazarán.

Palabras del Padre Laburú, de una Conferencia dictada en la Semana de Estudios del Consorcio de Médicos Católicos Argentinos.

“Grandiosa dignidad la de los padres, que son colaboradores en el plan de Dios, para que El tenga herederos en su gloria.

Crimen mayor aún, el que viola ley de Dios expresada categóricamente en el “NO MATARAS”, y sin embargo mata, y mata a un indefenso e inocente, procurándole directamente la muerte.

“NO MATARAS” jamás nunca se puede matar a un inocente, por obtener bienes algunos. No se puede hacer un mal y un mal tan horrendo como es un homicidio para obtener otro bien”.

## Toñita Castro Jiménez

Toñita, así la llamábamos cariñosamente, era tan dulce, tan humilde y cariñosa!

A menudo nos mandaba sus recaditos, nos pedía oraciones y devociones, pues su alma vivía en continua oración. Fué una hermana modelo, cuidó con cariño maternal a su querido hermano, el muy recordado Arzobispo de Costa Rica Monseñor Rafael Otón Castro. Cuando Costa Rica perdió al Señor Arzobispo, pensamos, Toñita no vivirá mucho tiempo, seguirá a la tumba a su

queridísimo hermano... y así fué... Como fué su vida... así fué su muerte... dulce... tranquila... esperando la eternidad con resignación y deseos de ver al Corazón de Jesús que fué su consuelo en la vida e indudablemente ha de haber sido también su consuelo en la muerte.

Enviamos nuestro más sentido pésame a toda la apreciable familia doliente y muy especialmente a nuestro buen amigo don Jesús Páez Castro, Señora y familia.

SOLO

# Jabón SAN LUIS

con su espuma menuda y PERSISTENTE, le dará a Ud.

**BUEN RENDIMIENTO**

EN EL LAVADO  
DE SU ROPA

**INDUSTRIAL SOAP Co.**  
Agustín Castro & Cía.

## El R. P. don Miguel Raymóndez, Redentorista se va...

La noticia de la partida del muy querido Padre Miguelito ha sido recibida con profunda tristeza, pues doce años de vivir en Costa Rica, de laborar en favor de las almas dando consejos, alentando a los que sufren y exhortando para que los fieles lleguen a ser perfectos como Nuestro Señor lo pide, y todo esto con dulzura y humildad ha hecho que este digno sacerdote deje un profundo sentimiento de respeto, de cariño en el corazón de todos los costarricenses que tuvieron la dicha de conocerlo.

La superioridad le manda partir para El Salvador y él humildemente obedece, pues los religiosos son sin voluntad propia, van dónde la obediencia los manda.

Que nuestro Señor siga bendiciendo la labor apostólica del Padre Miguelito para que cuando Dios lo llame sea para ponerle una bellísima corona y darle un lugar preferente en el cielo, son nuestros mayores deseos.

Sara Casal Vda. de Quirós.

## Magníficas declaraciones del Presidente del Perú en su último Mensaje al Congreso

*"Somos, por nuestra historia y nuestros sentimientos, un país católico... Todas nuestras instituciones, y en especial la familia, piedra angular de la sociedad, llevan el sello inconfundible de la moral cristiana y el credo de sus sublimes enseñanzas".*

*Eficaz y decidida colaboración del Estado en la formación de sacerdotes y en la obra misional entre las tribus salvajes.*

*"Juzgo oportuno declarar que el Gobierno cautelará LA ENSEÑANZA RELIGIOSA OBLIGATORIA en los colegios y escuelas, a fin de que su benéfica influencia en la juventud se traduzca en la formación de una ciudadanía inspirada en los principios morales porque ellos son la mejor garantía para la estabilidad social de la República".*

"El Amigo del Clero", órgano del Arzobispado de Lima, publica las magníficas declaraciones del Presidente de la República del Perú en su último mensaje al Congreso, con esta breve introducción:

"Habiendo tocado el punto relativo a la Iglesia y el Estado, en el cual, de una manera digna y delicada soluciona los problemas que incumben a su gobierno con esta Santa Institución, nos es grato reproducir íntegramente el párrafo que ha comprometido nuestra gratitud, augurando a su gobierno mayores éxitos, y formulamos a la vez fervientes votos porque el Señor se digne bendecir la obra de tan ilustre hijo de la Iglesia de Cristo Nuestro Señor.

He aquí el párrafo aludido:

LA IGLESIA Y EL ESTADO.—Se ha mante-

nido inalterable la armonía existente entre el Estado y la Iglesia Peruana, que dirige con tanto acierto, el dignísimo prelado que ocupa el solio arzobispal.

—Somos, por nuestra historia y nuestros sentimientos, un país católico. La Iglesia ha sido co-autora de nuestra nacionalidad, primero en los días de la Conquista; luego, en los años largos del Coloniaje, en los que la Iglesia funda, en Lima, la más antigua Universidad de América, orienta la educación de las clases directoras; más tarde, en las jornadas gloriosas de la emancipación; y después, en las primeras Asambleas Constituyentes, contribuye a forjar la fisonomía política de la República.

Todas nuestras instituciones, y en especial la familia, piedra angular de la sociedad, llevan el sello inconfundible de la moral cristiana y el credo de sus sublimes enseñanzas. Una de mis principales preocupaciones de gobernante es robustecer este sentimiento, colocando al sacerdote peruano en el elevado nivel que le corresponde, mediante la cuidadosa selección vocacional de quie-

## EL AGUILA DE ORO

Para sus regalos de Navidad: Frutas cristalizadas, y secas, Chocolates rellenos de las mejores marcas en cajas elegantes. Confites variadísimos, extranjeros. Sidra Champagne, Exquisitos vinos, Manzanares, Jeréz y Málaga; Jamones, Mortadelas, Quesos del país Kraf, de las Trancas, etc.

Exquisita latería en general.

Teléfono 3933. — Servicio a domicilio.

nes aspiran a seguir la carrera eclesiástica y dando a la enseñanza en los Seminarios la amplitud y riqueza cultural indispensable en el ejercicio de ese sagrado ministerio. Cumpliendo, en parte, este propósito, el Estado ha cooperado pecuniariamente en el contrato celebrado por la Arquidiócesis con la Comunidad de Religiosos del Espíritu Santo para renovar el Cuerpo Docente del Seminario Conciliar de Santo Toribio. El Perú contará, de esta suerte, dentro de un plazo prudencial, con mayor número de sacerdotes aptos para los servicios parroquiales respectivos, y podrá ser así eficaz la influencia moral que tiene la dirección espiritual de la Iglesia en la vida nacional.

—El Gobierno ha contemplado, con viva simpatía, la feliz iniciativa de un grupo de señores Diputados sobre la reforma constitucional, aprobada ya en primera legislatura, para ampliar las atribuciones del Congreso, otorgándole la facultad de crear nuevos Arzobispados y Obispados; perfeccionar el sistema de nombrar a estos altos dignatarios; hacer posible la celebración del Concordato. Inspirada en la orientación de esta doctrina, sancionada ya en no pocos países, la enmienda constitucional satisface un anhelo del catolicismo peruano, conuerda con la alta Jerarquía de nuestra Iglesia, apartándola de la acción política en la que nunca debe encontrarse mezclada, mejora la estructura de las relaciones entre los poderes civil y eclesiástico, y consulta las conveniencias espirituales de la República. Es de esperar, por lo mismo, que el Congreso ratifique en la Legislatura Ordinaria que hoy se inicia, reforma de tanta trascendencia.

—Deber ineludible del Estado es favorecer el progreso intensivo en la obra misional de nuestro Oriente, colaborando así a la eficiente labor que realizan los distintos Vicariatos, teniendo en cuenta que su acción evangelizadora va incorporando a la vida civilizada a gran número de tribus salvajes que pueblan nuestras selvas.

—Continúan en sede vacante y bajo el gobierno eclesiástico de Administradores Apostólicos, las Diócesis de Cajamarca, Trujillo, Huarás y Ayacucho, así como también el Departamento de Piura y la Provincia Litoral de Tumbes, segregada de la segunda de las mencionadas. Débese este recargo de sedes vacantes, producidas durante los últimos tres años, a la circunstancia de no haber funcionado el Congreso, en ese lapso, y a que el Ejecutivo, dotado entonces de facultades Legislativas, no tenía la atribución de proveer los Obispos vacantes, por expresa autorización de la ley autoritativa. Habiendo sido aprobada ya, en primera legislatura, la enmienda constitucional que modifica el sistema de elección de esos cargos, el ejecutivo espera la ratificación parlamentaria, sobre esta reforma, para proceder en armonía con ella.

Juzgo oportuno declarar que, dentro de esta orientación, el Gobierno cautelará la enseñanza religiosa obligatoria en los colegios y escuelas, a fin de que, como ya lo expresara alguna vez, su benéfica influencia en la juventud se traduzca en la formación de una ciudadanía inspirada en los nobles principios morales porque ellos constituyen la mejor garantía para la estabilidad social de la República".

## Ejercicios espirituales para señoras y señoritas

En la casa de San Juan Bosco en Alajuela, 100 varas al Sur de la Catedral.

Del 10 al 14 de diciembre, dirigidos por el Excmo. y Revmo. Señor Arzobispo de Alajuela, Monseñor Solís y por el Reverendo Superior de los Redentoristas.

Esperamos que todas las señoras y señoritas de la sociedad de Alajuela sabrán aprovechar esta magnífica oportunidad para recibir todas las gracias del Espíritu Santo todas las gracias que se necesitan para cumplir perfectamente sus deberes de esposas, madres e hijas.

¿CUAL ES SU MEJOR REGALO DE NAVIDAD?

### El Devocionario de las Santas Llagas

ES EL MAS COMPLETO Y EL MAS SOLICITADO.

De venta en la Librería Lehmann

Pídalo directamente a su autora doña Sara Casal de Quirós, Teléfono 3707 o escriba al apartado 1239, San José.

Solicítelo al Agente de Revista Costarricense en el lugar donde reside usted. — Pasta Fina: ₡ 3.00. — Pasta mediana: ₡ 2.35. — Rústica: ₡ 1.75.

## NOVELA

—En casa, todos somos católicos. Tal vez esto le interesa.

—Desde luego... me interesa mucho...

Reí nerviosa.

—¡Esto parece un film americano! — exclamé.

En mi mano había estado estrujando el recorte. Lo desarrugué y leí en voz alta: "Caballero extranjero, de buena familia desea casarse con señorita española. No importa que carezca de fortuna. Asunto rápido. Llamar al 98782".

—¿Cuándo... podríamos casarnos?

—Lo antes posible — respondió rápido, mientras yo me preguntaba nuevamente cuál sería el motivo de que con tan gran intensidad lo desease.

—Sin saber toda la verdad... la verdad que le indujo a... hacer esto... — murmuré mostrándole el pedazo de papel lastimosamente arrugado.

—¿No tiene usted confianza en mí, señorita?

Miróme a los ojos gravemente.

—Yo le prometo que más adelante le daré toda clase de explicaciones... Esté usted segura de que sabré hacerla feliz.

Yo titubeaba. Lo que en el momento de decidirme a llamar el teléfono del desconocido, me parecía natural, antojábaseme ahora que los nervios no me aturdirían, terriblemente inverosímil.

—Creo que no podrá ser — respondí; — pero de todos modos le agradezco sus buenos propósitos.

Me miró desilusionado, sin duda al ver deshecho el "negocio" y yo le pregunté:

—¿No podría su padre, ya que tanto desea verle casado, presentarle una muchacha de su gusto?

El sonrió.

—Precisamente... trato de librarme de cierta candidata suya.

—¿De veras?

—Se trata de una chiquilla encantadora, a la que quiero muchísimo...

Le miré con tal asombro, que no pude contener la risa.

—...como a una verdadera hermana — concluyó.

—Comprenda usted entonces, que con ella le sería más fácil llevar a cabo el asunto de que hablamos.

—¡De ningún modo! Ha de saber usted que tampoco ella consentiría. Estamos en la misma situación; nos tenemos un gran afecto fraternal...

—En ese caso no se negaría a ayudarlo.

—¿Usted cree? — inquirió burlón. — ¡Qué poco sospecha usted nuestros esfuerzos para llevar la contraria al Marqués!... Ella es prima mía.

—¿Y no se da usted cuenta de que si contrae matrimonio con otra muchacha, contrariará a su padre?

—Sí y no... Porque últimamente me dijo, que ya que me negaba a cumplir sus deseos, esperaba que le llevase pronto otra nuera cualquiera... Le aburre verme en este plan...

—¿Qué plan? — pregunté interesada.

—El de célibe incorregible.

Reímos ambos, olvidando por un instante lo que para nosotros tenía de inquietante el tema de conversación. Luego le pregunté:

—¿Fuí yo la primera... que le llamó por teléfono?

—La primera.

Pensé que indudablemente, el anuncio se había publicado en la edición de la noche (cosa en que no me fijé) y que ninguna de las muchachas que como yo lo leyese, se decidiría a llamarle sin haberlo pensado mucho, mientras yo lo hice aturdidamente.

—¿Y después?

—Después creo que llamaron varias; pe-

ro como ya la he dicho, no cogí el aparato.

—Hizo usted mal. Quizá entre ellas, hubiese hallado alguna que le agradase.

—Estaba interesado por la que me creyera viudo... y comprendí que ninguna de las que después me llamase, sería tan...

—¿Tan qué?

—...tan ingenua.

Le contemplé un instante sin saber si debía ponerme serio o burlarme un poco. No me decidí por ninguna de las dos cosas. Acababa de recordar algo importante y jugueteando con mis guantes de cabritilla, de dedos un poco despellejados, murmuré en tono indiferente:

—Usted me saludó una tarde en...

—...en Alberto Aguilera, ¿no es cierto?

—Por qué lo hizo? Yo no le conocía.

No me contestó en el acto. ¿Titubeaba?

—Yo a usted sí.

Me volví rápida hacia él, encontrándome con sus ojos sonrientes.

—Entonces... me... fué usted... ¿Se atrevió...?

No supe concluir; pero el joven, con toda tranquilidad, terminó la frase que yo había empezado:

—...me atreví a seguirla.

Dejé escapar una exclamación de sorpresa.

—No le oculto tampoco que tomé un taxi con la intención...

—...de espíarme? — dije enfadada.

Una idea cruzó rápida por mi cerebro.

—¿Es usted... algún detective... algún espía?

Su risa franca y sonora me hizo ruborizar, mientras no pude menos de recordar la que le oyera a través del teléfono. Era idéntica.

—¿Se burla usted de mí? — pregunté como entonces hiciera.

—¡De ningún modo, por Dios! Sin embargo, reconozca usted conmigo que su pregunta no tiene nada de vulgar.

No le respondí y él añadió:

—Bien es verdad que en usted es todo sorprendente.

Le miré impaciente.

—¿Por qué dice eso? ¿Qué le sorprende de mí? Soy una muchacha como otra cualquiera.

—¡De ningún modo!

—¿Usted qué sabe?

—Una muchacha tan angelical como usted, no se atrevería a llamar por teléfono a un desconocido. Y sin embargo, usted lo hizo.

—No me daba cuenta de mis actos... De vez en cuando me sucede eso y luego hay en mí grandes sombras. Pero no estoy enferma. Sufrí una gran impresión cuando murió mi madre... quiero decir la condesa de Santurce... y desde entonces...

Me interrumpí para añadir rápidamente:

—Pero esto a ninguno de los dos puede interesarnos.

—Todo lo que a usted se refiera, me interesa.

Le miré algo hostil.

—No pretenderá hacerme el amor... No ignora usted que no podría soportarlo... Odio a los hombres que me aman...

Moví la cabeza en un gesto impaciente, añadiendo:

—Sin embargo, no le creo capaz. Usted anunciándose en un periódico en busca de esposa, y yo, acudiendo a su llamada, estamos a salvo de sentimentalismos.

—Desde luego — asintió con su eterna mueca burlona.

Callamos los dos un instante, contemplando sin ver a las personas que cruzaban por delante de nosotros.

—Quedamos, señorita, en que me cree un detective o un espía — dijo riendo.

—No afirmo; pregunto.

—¿Y puedo saber el motivo de que se le ocurra una idea tan... graciosa?

—No sé... He pensado que tal vez mi tía, mejor dicho la actual condesa de Santurce, en cuyo favor he renunciado al título y a la herencia del Conde, que como hija legítima suya, según la Ley, me per-

teneían, podría muy bien haber lanzado tras de mí algún...

...Sabueso?

—¡Es usted... imposible! — exclamé riendo. — ¿Nunca habla usted en serio?

—Muchas veces. Hace un rato, cuando le pedí que fuese mi esposa, hablaba con toda formalidad.

—No recordemos ese disparate.

—¿Por qué no?

No respondí y durante un nuevo rato, guardamos silencio.

—¿Por qué me siguió usted? — pregunté de pronto.

Le había cogido desprevenido, y noté en él cierta vacilación.

—Por curiosidad.

—¿Es usted acaso un antiguo amigo mío, al que puedo haber olvidado? — inquirí a sombrada.

—No.

—Entonces, ¿por qué me saludó?

Porque no pensé que usted nunca me había visto.

¡Oh, lord Fourbridges! ¡No entiendo nada!

Rió suavemente sin contestar.

—¿No acaba usted de asegurarme que me conocía? — pregunté.

—Había tenido el honor de hablar con usted.

Mis ojos se abrieron con estupefacción.

—¿Cómo entonces no le he visto nunca? No le creo capaz de estarse riendo a mi costa...

—Por Dios, señorita! — protestó.

—Será conveniente que la explique.

—Eso iba a rogarle.

Asomé a sus ojos la lucecita de antes, y sus labios de firme dibujo, sonrieron.

—Usted, señorita, a pesar de haber hablado conmigo, no pudo verme, por la sencilla razón de que la parte superior de mi rostro, iba cubierta por unas enormes gafas de automoviliãa.

—¿Nos habremos encontrado en algún viaje?

—Tuve el gusto de verla por primera

vez en una carretera... camino de El Parado..., en el mes de octubre y el día veintinueve, si no recuerdo mal...

Palidecí, mientras mi corazón latía más de prisa.

—Ese día murió mi padre... Quiero decir la persona a quien yo daba tal nombre... Recuerdo que salí por la mañana; pero no hablé con ningún extraño... Me acompañaron unos amigos...

—Eso fué más tarde. Al principio iba usted sola.

—Sí; en efecto. Y tuve un contratiempo...

—Estuvo usted a punto de volcar a causa de unas piedras.

Le contemplé admirada.

—¿Me vió usted? Sin embargo, sólo había allí un muchacho mecánico...

—Precisamente.

—¿No irá usted a decirme que...?

—...que yo era el mecánico. Y sin embargo, no tengo otro remedio para no faltar a la verdad.

—¡Usted! No es posible, aunque reconozco que su acento se parece algo al de aquel hombre gallego...

—¿Era gallego? ¿Se lo dijo?

—No me lo dijo; pero lo adiviné.

Sonó nuevamente su risa.

—¿Y no cree usted fácil haberse equivocado como con...?

—¿Con qué? Dígamelo.

—...con el viudo de cierta edad?

Me puse colorada.

—No es cierto... Aquel hombre de la carretera no parecía... un lord Fourbridges.

—Y sin embargo lo era.

—Deberé creerle. Pero no comprendo qué motivo pudo tener dicho mecánico para seguirme, al encontrarme en un bulevar. Me pareció que de nuevo estaba confuso.

—Ya se lo he dicho: la curiosidad.

Decidí burlarme a mi vez.

—Sin duda, como el Lord de las gafas, el mono sucio de gasolina, no tenía nada que hacer vestido con la ropa de los do-

mingos, decidió distraerse enterándose del domicilio de la señorita a la que atendiera en la carretera de El Pardo.

—Exactamente — dijo con calma.

—Pues no me parece esa una distracción.

—A él, sí. La gente humilde es a veces ingenua en sus diversiones. ¿Hay nada más infantil que esa alegría de las gentes que van a pasar el domingo en el campo, cargadas con la cesta de la comida, fatigadas por el trabajo de la semana y que a pesar de ello corren y ríen gozosas, como si estuviesen haciendo algo maravilloso?

Tuve que reír ante la perfecta descripción del joven recordando mi excursión a la Dehesa de la Villa y la alegría radiante de mis compañeros. Las personas que con su automóvil pueden irse al campo cuando se les antoja, no comprenderían esa ingenua satisfacción del sencillo pueblo.

—Una pregunta más: reconoció usted mi voz al hablar por teléfono? — inquirí.

—¿Por qué me lo pregunta?

—Porque sería extraña una tan buena memoria. Yo había olvidado la existencia del hombre de las gafas.

—Desde entonces, según usted me ha explicado, ha debido sufrir mucho... Naturalmente no podría recordar aquel pequeño episodio de su existencia... Yo, en cambio, recordaba su voz...

—Es raro... — dije desconfiada.

—En absoluto. Su voz se asemeja muchísimo a la de una persona por la que me intereso. ¿No se lo han dicho sus compañeras de pensión?

—No.

—Y sin embargo, la semejanza es notable. Cuando me preguntó usted, acurrucada en su coche: "¿Qué ha pasado?", no pude por menos de notarlo.

—Sí... recuerdo que se sonrió y que yo temí haber dicho alguna necedad. Desde entonces, todo ha cambiado para mí, lord Fourbridges... Ya no tengo coche, ni voy al campo, ni me desmayo en la carretera.

—Quedamos aquel día en que no se ha-

bía usted desmayado... Tengo muy buena memoria.

Me reí y volví a preguntar:

—¿Cuando le llamé... la otra noche, conoció usted que era yo?

—En el primer momento, sí. Después...

—...después?

—Me pareció imposible que usted... que aquella señorita del coche, cuya pista perdí la tarde del taxi en el maremágnum de la circulación, llamase por teléfono a un desconocido. Pero su confusión, tan natural en una criatura como usted, hízome de nuevo sospechar... Y en estas alternativas, estuve todo el rato — concluyó sonriendo.

—Para convencerse, me suplicó sin duda que acudiese a la cita del Retiro...

—En efecto.

—Y no fuí.

—Haciéndome con ello adivinar que en efecto se trataba de usted.

Con aquel hombre, iba una siempre de un asombro a otro.

—¿Por qué?

—Yo había formado de la muchacha del automóvil azul y la voz bonita, un alto concepto... Si era ella, no acudiría a la cita.

Me puse muy encarnada.

—Desde luego, no era muy... correcto llamar a un desconocido por teléfono. Pero convenga conmigo que tampoco es muy natural que lord Fourbridges, hijo del marqués de Fourbridges, se anuncie en los periódicos, como una... casa en venta.

Me sentía muy enfadada, más que con él, conmigo misma, por haber llamado al viudo de la "casa inglesa llena de rosas".

—¿Y por qué no creyó usted — murmuré — en el momento de oírme, que le llamaba la mujer... a cuya voz se parece la mía?

—Sencillamente porque ella no hubiese preguntado por el caballero extranjero, si no por Dick...

—Podría desear darle una bronca.

—Y por otra razón más sencilla aún...

*Continuará.*

## ¡Señor, salva a mi Hermano!

Gustavo tenía diez años cuando entró en la escuela del Estado.

Había nacido y crecido en un ambiente profundamente católico: la Bretaña (en Francia), tierra de misioneros.

Pero en las escuelas del Estado habían prohibido por completo la enseñanza de nuestra santa religión. Y la fe del pequeño Gustavo fué brutalmente arrancada debido a las falsedades de la escuela laica, de la escuela sin Dios. Llegó a ser un rebelde y un convencido anti-católico. Fué uno de los jefes más terribles del socialismo francés, negador de Dios y de la patria. Cuando comenzó la guerra de 1914, dirigía un diario revolucionario de lo peor que puede imaginarse: "La Guerra Social", se llamaba el tal periódico.

El nombre de Gustavo Hervé, era famoso en toda Francia, y también en todo el mundo, como periodista y como uno de los jefes más inteligentes del socialismo.

¡Figuráos, pues, el estupor de los revolucionarios lectores del diario de Gustavo Hervé, cuando, un día aparece en "La Guerra Social", un artículo que defendía ardientemente las tradiciones cristianas de Francia, reconociendo cuanto debía su Patria a la Iglesia.

Pero a Gustavo Hervé le importaron un comino las críticas farisaicas de sus "camaradas" socialistas y siguió su ruta.

¿Qué es lo que había sucedido? Una cosa simplísima. Gustavo había leído por casualidad un libro en el que se hablaba de la despoblación de Francia por la falta de nacimientos.

"Me aterroricé,—escribió más tarde—"y comprendí... el error enorme que la Revolución francesa había cometido al declarar la guerra a la Religión".

Mientras tanto, en los campos de guerra, se luchaba sangrientamente, sucediendo cosas horribles y heroísmos maravillosos.

Entre tantos episodios heroicos, un hecho conmovió profundamente al fogoso revolucionario.

Un gran número de soldados bretones muertos en la guerra, habían sido encontrados con el Santo Rosario entre sus manos rígidas: heridos a muerte, ellos habían recitado, por última vez antes de expirar, el Rosario de María.

"Pensé entonces", — escribió Hervé, — "que los responsables del laicismo con su estúpida religión de Estado, habían privado a millones de soldados nuestros, que iban a afrontar la muerte, del supremo consuelo que por lo menos habían tenido estos heroicos hijos de mi querida Bretaña..."

¿Se convirtió entonces Gustavo y volvió a la Fe?

Fué una prueba dolorosa la que lo decidió a hacer el gran paso.

## En EL SIGLO NUEVO

encontrará Ud. los mejores regalos para  
NAVIDADES Y AÑO NUEVO

Sus medias de Seda son las Mejores, a ₡ 2.50, ₡ 3.00, ₡ 4.75 y ₡ 5.50.

Camisas de Seda para señoras a ₡ 12.00 y ₡ 16.00.

Inmenso surtido de Carieles para señoras y señoritas a ₡ 3.50, ₡ 6.75, ₡ 8.00 y ₡ 10.00.

LOS MAS BONITOS Y BARATOS EN PLAZA.

Precioso surtido de Blumers, Pañuelos y Juegos de Tocado para Sra. Perfumería, Jabones y Colonias de Yardley — Richard Hudnut-Roger & Gallet y Chanel.

Géneros de Seda de última moda, lisos y estampados a ₡ 4.00, ₡ 4.50 y ₡ 5.00 la yarda.

Damascos para tapizar muebles el mejor surtido visto en San José, precios desde ₡ 5.50, ₡ 7.75 la yarda en adelante.

Lo cuenta él mismo en una conmovedora confesión pública, publicada en el diario que dirigió después "La Victoria".

Un día — cinco años hace — Gustavo Hervé supo repentinamente que el más joven de sus hermanos estaba en peligro de muerte. Era médico y había contraído una gravísima enfermedad mientras curaba a un enfermo.

Gustavo recibió alarmantes noticias de su hermana, que era quien asistía al enfermo. Mientras pasa, tristísimo, delante de la iglesia de San Eustaquio, de repente, casi sin querer, espontáneamente, le sale del fondo del corazón esta oración:

—"¡Señor!, puesto que desde hace veinte años no defiendi tu causa aunque sin creer todavía realmente, ¡salva a mi hermano!"

¡El domingo siguiente, Gustavo va a Misa!

Al Evangelio, el sacerdote comenta estas palabras de Jesús: "Lo que pidiéreis a mi padre en mi nombre, se os dará".

"¡Qué extraño!, dice Gustavo, ¡parecería que habla especialmente por mí!"

En el momento de la Consagración repite su invocación.

"¡Señor salva a mi hermano!"

Al día siguiente recibe una carta de su hermana. La abre con emoción y lee:

"¡Nuestro hermano está a salvo! Ayer tuvo una gran y decisiva mejoría".

El hermano de Gustavo Hervé estaba a salvo. Pero el Señor había hecho otro milagro más grande.

También otro estaba a salvo. ¡Gustavo Hervé, había vuelto a la Fe!

## ¡Pobre Madre!

La buena señora está rezando sus últimas oraciones de la noche, delante de un crucifijo. De pronto parece que Cristo levanta su cabeza dolorida, mira a la señora y pregunta:

—Buena mujer, tu hija no está aquí contigo.

—Señor, ha salido a pasear.

—¿Dónde está ahora?

—No lo sé, Señor. Tal vez en el teatro...

—¿Con quién fué? ¿A qué hora volverá?

—Lo ignoro. Ella tiene la llave para entrar.

—¡Y tú eres la madre! ¡Tú eres la responsable de tu hija, porque a tí la entregué!

—Señor, los tiempos son otros. Las niñas

son hoy más exigentes que antes. ¡Cuántas madres hacen lo mismo que yo!

Y Cristo calla y baja nuevamente la cabeza dolorida. ¡Pobre Jesús!

Mas cuando esa buena señora muera y sea juzgada, entonces Cristo no bajará la cabeza. ¡Quién la bajará?

¡Pobre madre cristiana!

## REVISTA COSTARRICENSE

es la revista de los hogares cristianos.

Propague su lectura

## PARA EL CABELLO

Vigorizante Mon Secret de venta en todas las Farmacias y Boticas. Su uso lo convencerá de todas las propiedades que posee.

No olvidar la

## CREMA MON SECRET

para el cutis, quemaduras, etc. Dentífrico Mon Secret. Pomada para el reumatismo y afecciones bronquiales.

De venta al por mayor Uribe & Pagés, Botica Solera.

Teléfono 3277.

Fabricante: M. Gómez Miralles

San José, Costa Rica, A. C.



## Las Lecturas Nocivas

Lo que deben leer los niños tiene una importancia tan fundamental que se considera negligencia imperdonable que los padres descuiden este aspecto decisivo y trascendental de su educación. Un alimento tóxico produce en las criaturas efectos menos nocivos y perdurables que una lectura malsana y deficiencia de orientación.

## El Santo Evangelio

Hablando Jesús a las turbas, he aquí un príncipe se llegó a El y le adoró, diciendo:

—Señor, ahora acaba de morir mi hija; mas ven, pon tu mano sobre ella y vivirá.

Y levantándose Jesús, le fué siguiendo con sus discípulos.

Y he aquí una mujer que padecía flujo de sangre doce años había, y llegándose por detrás, tocó la orla de su vestido. Porque decía dentro de sí:

—Si tocare tan solamente su vestido, seré sana.

Y volviéndose Jesús y viéndola, dijo:

—Ten confianza, hija; tu fe te ha sanado.

Y quedó sana la mujer desde aquella hora.

Y cuando vino Jesús a la casa de aquel príncipe y vió los tañedores de flautas y una tropa de gente que hacía ruido, dijo:

—Retiraos, pues la muchacha no es muerta, sino que duerme.

Y se mofaban de El.

Y cuando fué echada toda la gente, entró y la tomó por la mano. Y se levantó la muchacha. Y corrió esta fama por toda aquella tierra.—(S. Mateo, IX, 18-26).

## Brotaba virtud de Jesús

Como de la fuente mana agua, y del sol luz y de la flor aroma, así dice el Evangelio que Jesús despedía de sí virtud para curar los enfermos, dar vista a los ciegos, movimiento a los tullidos y vida a los muertos.

Lo dice claramente en otro lugar del Evangelio, para dar un mentís a los que atribuyen las curaciones milagrosas obradas por Jesús a remedios naturales descubiertos por su talento privilegiado; los dos casos milagrosos del precedente Evangelio lo prueban también muy a las claras: en el primero es el contacto de su vestido, en el segundo es la comunicación con su divina mano la que devuelve la vida y la salud.

Y ese mismo Jesús, del que brota el remedio para todos los males, está escondido en la Hostia. Si a El te acercaras con la fe de la mujer del Evangelio, quedarían curadas todas las llagas de tu alma y todas las laceraciones de tu corazón, y acaso las mismas enfermedades de tu cuerpo. Aunque tu lengua no toca inmediatamente la carne de Jesús, sino mediante el vestido de los accidentes de pan, la mujer curada te enseña que debes confiar lo mismo tocando esta apariencia exterior que si tocases su divina mano. Comulga con fe humilde, dolorosa y ardiente, y obrará prodigios en tí la virtud que despide Jesús desde la Eucaristía.

## Progreso material

Hay gentes que se llenan de admiración, al ver subir en nuestras ciudades tantos edificios, y al mirar alejarse hacia el horizonte la cinta asfaltada de las carreteras nacionales.

Se complacen muchos en la deliciosa y a veces peligrosa barahunda de los automóviles que corren fantásticamente por nuestras calles.

Se pasman no pocos de la vida hormigueante de las ciudades, de noche, a la luz multicolor y algo pueblerina del neón.

Todos exclaman: "qué maravilloso progreso. Se ve que corren ahora los hombres, las ideas y las cosas, como nuestros mayores de 50 años atrás no se hubieran podido imaginar".

Eso es verdad. Pero habría que hacer paralelamente otra pregunta que los hombres no se hacen. A ese progreso material de la nación ¿corresponde otro progreso moral de los ciudadanos?

Porque si sube la curva del progreso material, vemos que sube también la curva de los encarce-

lados, de los enjuiciados, de los delitos y de la corrupción de costumbres en grandes y chicos, hasta en los niños.

Ese subir, que es sólo aparente, significa la baja de la moralidad pública y privada. Y el bajar significa la destrucción de lo único que importa en la vida, es decir, la bondad, la dignidad, la responsabilidad moral de los hombres.

## La Escuela

"La escuela sin Dios, sea cual fuere la aparente neutralidad con que el ateísmo se disimule, es una indigna mutilación del entendimiento humano en lo que tiene de verdad y de vida que laten en el fondo de toda alma para que la educación los fecunde". *Marcelino Menéndez y Pelayo.*

## La vergüenza

Hay muchas cosas que valen en el hombre mucho más que el oro precioso de la tierra.

Hay muchas cosas que son tan propias del hombre que sólo en el hombre se encuentran, y por ellas se diferencian de los animales.

Como que por ellas se le diferencia y define de los demás animales. Sólo el hombre es capaz de razonar, y por eso se le define diciendo que es un animal que razona. Sólo el hombre es capaz de admirar, y por eso se puede decir que el

hombre es un animal que admira. Sólo el hombre es un animal que ríe; y así se pueden decir otras muchas cualidades que son propias y exclusivas del hombre.

Así también se puede decir del hombre que es un animal que tiene vergüenza. El bruto es un animal que no la tiene.

Ahora bien, amigos lectores, estamos en un tiempo en que hay muy poca vergüenza.

## Sobre la benevolencia

La benevolencia es una virtud que da más amigos que la riqueza, más crédito que el Poder.

La voz de la benevolencia siempre nos encanta; la de la lisonja, no siempre.

A todo se puede resistir, menos a la benevolencia; el medio más seguro de obtener la de los otros, es concederles la nuestra.

La modestia atrae la benevolencia; la vanidad, la ahuyenta.

La benevolencia es, de todas las prendas, la que más atractivos tiene, y la más amable; sin ella, el mérito no inspira más

que un frío respeto, y el más bello talento, una estéril admiración. (De "Vanidades").

## Pensamientos de José Antonio Saco

Cada moneda que a nombre del juego entra en el santuario o en las arcas públicas es una profanación del mismo ser a quien se tributa y una ofensa mortal que se hace a las leyes y a las costumbres.

El que crea encontrar en sí mismo medios para prescindir de los demás, se equivoca mucho, pero el que piensa que no pueden pasarse sin él se engaña más todavía.

# Los Mejores JUGUETES y los Más Baratos

**DONDE**

*Carlos Luis*

**Avenida Central - Frente al Congreso**

## Doctor don Julián Irías

El fallecimiento del doctor don Julián Irías, caecido en Managua ha impresionado profundamente a sus numerosos amigos en Costa Rica y a la sociedad de Heredia por haber formado su hogar con la distinguida señora doña Adilia Trejos de Irías, perteneciente a una de las familias más apreciadas y queridas de esa ciudad.

Enviamos nuestro más sentido pésame a su afligida esposa e hijos, a don Víctor Trejos, señora y familia y a los demás miembros de la distinguida familia doliente.

Rogamos enviar oraciones por el eterno descanso del alma de don Julián.

## Recuerdo

*Recordando, grata y cariñosamente, al M. R. P. Fray Gregorio de Beire; que el próximo dos de diciembre cumplirá el primer año de haberse dormido en la paz del Señor.*

En el campo fecundísimo de la Orden Franciscana; cayó un árbol corpulento, sin ese ruido aparatoso y mundanal, con que caen los grandes de la tierra; porque en la realidad de su grandeza era santo y humilde, como el seráfico padre a quien siguiera. Aquí sí cabe con propiedad aquello de, ha caído el valiente: a su paso no hubo obs-

táculo invensible, para el cumplimiento de su misión; pues aparejada a un alma grande, había una voluntad a toda prueba.

Orador eminente, sabio profundo, amigo leal en toda su franqueza: en su paso misionero por el mundo, ha dejado indeleble huella.

¿Cómo es posible decir que ha muerto un hombre que ha pasado sembrando tal simiente, si ha de germinar y florecer esa semilla, y perpetuarse en el mundo para siempre?

*Agustín Fallas B.*

Puntarenas.

## Rey pacífico

Señor, que reclinado sobre el heno  
Fuiste a nacer entre los animales,  
¿Por qué son tan feroces los mortales,  
Pues tú, siendo inmortal, eres tan bueno?

Si roca soy, no quieres ser barreno;  
Si lodo soy, tú vienes por mis males;  
Si nada soy..., tu *nada* entre pañales  
Viene a poner a mi soberbia freno.

Señor, ya entiendo el admirable arcano  
Por el cual fuiste pobre, siendo Rey,  
Juntando extremos tu divina mano...

Por eso quiero, uniéndome a esa grey,  
Aprender, del jumento, a ser humano,  
Y a ser noble y pacífico, del buey.

*Rodrigo Bayón, C. S. R.*

## En EL IRIS, de E. Velásquez Sucs.

Encontrará gran variedad de perfumería y la más Chic. Últimas novedades en adornos de metal cromado. Las famosas medias Super-Silk, y Holeproof. Bellísima ropa interior de seda, lo más fino que puede usted encontrar. Precioso surtido en Swethers, pañuelos, y cuellos. Vestidos y medias Phoenix para niños. Elegantísimas batas y gran variedad de estilos en pantuflas de señora. Novedades en Carteras. Elegantísimos sombreros, últimos estilos.

## RECETAS DE COCINA

### GALLETITAS RELLENAS

Se baten a punto de nieve 4 claras de huevo y se le agregan 125 gramos de almendras peladas, bien lavadas, bien secas y picadas hasta que estén pulverizadas, se mezcla despacio agregándole 125 gramos de azúcar molido y 50 gramos de harina y una cucharadita de vainilla; esta pasta se echa en la bolsa de adornar que tenga en la punta un embudido liso y se va chorreando en cozoletas untadas de manteca en formas de lunas, coronas, etc. etc. Se asan en el horno con calor moderado y cuando están doradas se retiran del fuego, se quitan de las cazolejas y se ponen a enfriar sobre una tabla lisa o sobre un pedazo de alambre, se adornan con crema de mantequilla o con fondant.

### PAN BELGA DE ESPECIES

Se coge 1 libra de harina morena, con la que se hace el pan negro; se pesa una libra de miel de dulce de tapa, un vaso de agua tibia, media cucharadita de sal, 2 cucharaditas de bicarbonato de soda, se calienta el azúcar con la miel, se disuelve el bicarbonato de soda en agua tibia, se retira la miel del fuego y cuando está tibia se le agrega el bicarbonato y se mezcla con una cuchara de madera, agregándole la harina poco a poco y tres cucharadas de mantequilla derretida y ti-

bia, se le agrega cáscara de limón rallada y un cuarto de frutas azucaradas y picadas, un cuarto de corintas también picadas, se mezcla bien y se echa en cazolejas untadas de manteca y espolvoreadas de harina, se dejan reposar dos horas en un lugar tibio y tapados; luego se asan en el horno a fuego lento.

### BARRITAS FLAMENCAS

Cantidades: 125 gramos de azúcar, 125 gramos de harina, 60 gramos de almendras, un huevo entero más una yema. Se pelan las almendras en agua hirviendo, se secan bien con una servilleta, se pican hasta reducir las a polvo. En una fuente honda se echa el huevo, la yema y se bate despacio con una cuchara de madera hasta que esté espumoso, entonces se le agrega la harina y una cucharadita de vainilla y se mezcla despacio, se echa esta pasta en una bolsa de adornar queques con un embudido liso del grueso de un dedo meñique y se van choreando en una cazoleja untada de manteca y espolvoreada de harina y en forma de bastoncitos de un decímetro de largo, por encima se espolvorean con almendras picadas, se asan en el horno con calor regular hasta que estén doradas, se retiran del fuego, se dejan enfriar sobre un pedazo de alambre. Se pueden guardar en cajitas de lata.

## La mejor oportunidad para DICIEMBRE

UNA ACCION DE MERCADERIAS

## DEL CORE & ARONNE

TENEMOS EN FORMACION

SERIE "S-1940" . . . . . de ₡ 2.00 semanales

SERIE "REBECA" . . . . . de ₡ 2.50 semanales

SERIE "REYES MAGOS" . . . . . de ₡ 3.50 semanales

Ya es del dominio público que nuestro Almacén dispone del más grande surtido así como del más variado, de todos los artículos que puedan desearse para NOCHEBUENA Y FIN DE AÑO. — SIEMPRE LAS ULTIMAS NOVEDADES.

Nuestra mercadería no tiene más que un precio: EL MISMO PARA LA VENTA AL CONTADO, EL MISMO PARA NUESTROS ACCIONISTAS

Suscriba hoy mismo una acción DE MERCADERIAS "DEL CORE & ARONNE" y tendrá para Diciembre LO QUE UD. NECESITE Y DESEE. Para informes: Nuestros agentes señores Pedro Julio Luque, Rolando López, Santiago Caballero y Roberto Castro, en San José. Doña Amelia de Colon en Puntarenas. Señorita M<sup>ra</sup> Cristina Fernández, en Alajuela y en Cartago, el Agente Sr. Rolando López o en la Sub Agencia a cargo de don Luis Villanueva.

TAMBIEN EN NUESTRA PROPIA OFICINA O AL TELEFONO 2072

## ALMACEN DEL CORE & ARONNE

## El resultado final de la ansiedad

Ya que nos hemos dado cuenta de que el paciente que tiene una neurosis ansiosa requiere, como cualquier otro que padece una enfermedad genuina, algún tratamiento, hoy estamos haciendo mucho para tranquilizarle el ánimo.

El doctor hace primero un examen general y si no puede encontrar ninguna causa para la perturbación del ánimo y tensión a que siempre está su paciente, no sólo averigua los síntomas que tenga de sonsacarle el motivo de su sufrimiento moral o ansiedad. Muchas veces se tranquiliza después de que le haya confiado toda su historia, por cuanto ya comparte con otra persona sus penas. Discuten sus temores, uno por uno, y el doctor lo hace ver que hay poco o ningún motivo para sentirlos. Aconseja un poco más fuerza de voluntad y roce con otras personas, especialmente con las que sienten temores similares e infundados, que en muchos casos resulta eficaz.

Muchos doctores, yo en cuenta, se ponen a pensar en el fin que tendrán esas personas ansiosas.

En artículo publicado por él en el "British Medical Journal", el doctor A. Harris cuenta de su averiguación del paradero de 259 pacientes que frecuentaron el hospital de Mandsley durante los

años 1924, 1925 y 1926, quienes padecían enfermedades que llamaban entonces neurosis de ansiedad, estado ansioso, ansiedad con melancolía e historia ansiosa. Pudo obtener indicios que le permitieron averiguar que de 123 de aquellos 259 casos, 38 estaban bien, 60 tenían la neurosis ansiosa, 9 una psicosis (imaginaban que tenían una enfermedad orgánica) y 16 habían muerto.

Aquellas averiguaciones hechas por el doctor Harris dieron a conocer que hay personas que permanecen años, 10 o más, en un estado de ansiedad nerviosa, y que de aquellos 259 pacientes del hospital de Mandsley, sólo nueve se agravaron pero no fué a consecuencia del desarrollo de ninguna enfermedad orgánica ni de enfermedad mental peligrosa. Cuatro de cada cinco pacientes pudieron reasumir sus ocupaciones. Hay más probabilidad de que el paciente mejore completamente de la alteración de su sistema nervioso cuando lleva la misma vida que llevaba antes de enfermarse. Esas cifras obtenidas 10 o más años después de ser atendidos en aquel hospital debieran servir de consuelo a las personas que padecen ansiedad nerviosa así como también para sus familias y doctores.

## Contra la hinchazón de los pies y tobillos

La primera precaución, en caso de notar una hinchazón constante de los pies, es la de hacerse examinar por el médico, pues no sería difícil que respondiera el fenómeno a enfermedades circulatorias o renales.

Si no hay afección laguna, la hinchazón accidental de los pies desaparece con pediluvios calientes en los cuales se disuelve la siguiente mezcla con cinco litros de agua:

Acido bórico: 15 gramos.

Bicarbonato de soda: 30 gramos.

Sal gruesa: 15 gramos.

El mismo resultado se consigue con un

baño de pies prolongado en un cocimiento de hojas de malva. Una vez secos se les da una ligera fricción con alcohol alcanforado y se empolvan con almidón.

## Consejos útiles

Para mandar flores cortadas a una distancia larga, debe envolverse cada flor en papel de China mojado, y los tallos en algodón mojado. Guárdense en un recipiente de lata con tapa que cierre herméticamente y envuélvase como cualquier otro paquete. Las flores tratadas así llegarán en perfectas condiciones.

Nunca debe secarse una pieza de vestir de

cuero o piel al calor artificial. Lo mejor es la temperatura corriente de la habitación. No debe nunca colgarse una de las prendas sobre el radiador de calefacción central.

Para remendar una piel que se haya desgarrado, aplíquesele esparadrappo por el lado del revés, después de haber puesto ambos lados de la rotura perfectamente uno contra el otro.

## EN LA JOYERIA MULLER

AVENIDA CENTRAL, FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERIA

Encontrará usted para sus regalos de Navidad:

Los mejores relojes de Señora y caballero, (garantizados).

Alhajas del mejor gusto.

Cristalería tallada.

Juegos de cubiertos de plata.

Objetos de porcelana y cristal tallado, los más artísticos.

## CASIMIRES

Los mejores en CALIDAD

ESTILO y PRECIO

## Almacén FEOLI

## GMO. NIEHAUS & C<sup>o</sup>

DEPOSITO PERMANENTE DE

AZUCAR de GRECIA, Hacienda "VICTORIA"

" de Santa Ana, Hacienda "LINDORA"

" de Santa Ana, Hacienda "ARAGON"

ARROZ de Santa Ana, el mejor elaborado.

ALMIDON, marca "Rosales", Hacienda "PORO"

Calidades insuperables

Precios sin competencia

AL POR MAYOR - AL POR MENOR

Apartado 493 — Teléfono 2131

## CONSULTORIO OPTICO

### "RIVERA"

Exámenes científicos de la vista.

LENTES Y ANTEOJOS DE TODOS

PRECIOS

Frente al Gran Hotel Costa Rica

## CLINICA DENTAL

DOCTOR PERCY FISCHER

Dentista Americano

DE LA UNIVERSIDAD DE HARVARD

Ofrece al público métodos modernos  
en sus servicios profesionales

### Rayos X

TELEFONO 3105

50 varas al Oeste de la Iglesia del  
Carmen

## TIENDA DE

## CHEPE ESQUIVEL

Avenida Central, Esquina opuesta de  
Mercado

Prepárese para el frío del verano

en esta tienda encontrará usted las  
mejores y más baratas

### Cobijas de Lana

## SIMPLICITY

EL PATRON MAS EXACTO

EL MAS ELEGANTE

LO ENCONTRARA USTED EN LA

### TIENDA DE DON NARCISO